

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XIX

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 5 céntimos

Sábado 4 de Mayo de 1901

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso e Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.484



PRIMER ANIVERSARIO
DE

Don Manuel Gómez López

que falleció en esta ciudad

el día 5 de Mayo de 1901

D. E. P.

Sn desconsolada esposa doña Saturnina Cadenas, sus hijos Fray Pedro, doña María y D. Mariano, hijos políticos D. Francisco Simón y doña Carmen Fernández, nietos y demás parientes

Supícan a sus amigos le tengan presente en sus oraciones y asistan a la misa de aniversario, que se celebrará por el eterno descanso del finado, el día 6 del corriente a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de San Lázaro, por lo que les viviran eternamente agradecidos.

Comercio de Novedades
de
Felipe Ventura Puertas

Calle Mayor principal, núm. 96

Junto a D. Ventura del Olmo

En este antiguo y acreditado establecimiento, se ha recibido para la temporada, un inmenso surtido en lanas para vestidos, cortes de vestidos en lana y sedas, armures negros, merinos, mantillas toallas de blonda y encaje, velos, mantos de vueta y muselinas en todas las marcas, percales, muselinas para cortinones, cortinones y otra infinidad de artículos que no anoto.

Esta casa es la que más barato vende

VINO

Se expende superior tinto y clarete en la bodega de D. Antonio Ruipérez, calle de San Marcos, núm. 8, a 30 céntimos litro.

VINO

Se expende superior tinto y clarete, en la acreditada bodega de D. Demetrio Ortega, Emperador 14, a 30 céntimos litro.

OPOSICIONES
al Banco de España

Completa preparación teórico práctica para las muy próximas en la ACADEMIA MERCANTIL, Mayor pral., 102, (entre EL DIARIO PALENTINO y Arquelao) dirigida por D. Diego Moreno Peral, empleado en esta Sucursal del Banco de España, perito mercantil y profesor en varios centros de enseñanza. Carrera mercantil.—Idiomas.—Prácticas de contabilidad y reforma de letra por acreditado profesor.

Academia, Mayor pral., 102, Palencia

VINO

Se expende en la acreditada bodega de don Juan Polanco, calle Mayor pral. núm. 33. Tinto y clarete superior, a 30 céntimos litro.

VINO

Se expende tinto y clarete en la bodega de D. Antonio de la Riva, en el (Santo San Pedro) a 30 céntimos litro.

Vino de cosechero

Se expende superior tinto y clarete de Deogracias Villoldo, calle del Trompadero, en la bodega de D. Francisco Durán, núm. 18, a 25 céntimos litro.



SORDOS
GRAN INVENTO

D. Vicente Ruiz, Director del gabinete acústico de Madrid ha inventado el modo de dar oído a los sordos, sin operar, por lo que Su Majestad la Reina le ha concedido Real Privilegio. El Sr. Ruiz remite prospectos gratis a quien los pida

mandando sello para contestar. *Montera, 12, 1.º, izquierda, Madrid.*

INFORMACION POSTAL

Madrid 3 de Mayo 1901.
Sr. Director.

En Zaragoza se ha desarrollado un trágico suceso.

Celebrábase en Moreal de Ariza un baile y un mozo prohibió a su novia que bailara, como le desobedeciera la rompió una guitarra en la cabeza.

El hermano de la muchacha salió en defensa de ésta, pero le ganó la vez un hermano del novio que le partió el corazón de una puñalada.

De Pamplona nos telegrafían que se complica la contienda electoral entre católicos.

La lucha va a ser reñidísima, trabajándose empeñadamente por ambos bandos por el triunfo de sus candidaturas.

Ha llegado a Barcelona Pl y Margall. Esperábase en la estación la plana mayor de los federales y los mantenedores de los juegos florales.

Al bajar del tren tributósele entusiástica ovación.

Subió en el landó del Sr. Valés y Ribot y al paso por las Ramblas siguió la ovación. Se hospeda en casa de su hijo y allí ha acudido numeroso público que le ha hecho salir al balcón. Uno de los grupos que le vitoreaban enarbolaba la bandera catalana.

Respecto a la huelga de tranvías telegrafía nuestro corresponsal en Barcelona que solo circulan los coches de las líneas de San Andrés y Badalona. La tropa protege distintos puntos.

Se han practicado varias detenciones. El capitán general, el gobernador civil y el militar han conferenciado extensamente.

Los huelguistas están decididos, según se dice, a jugarse el todo por el todo.

La huelga de tranvías sigue lo mismo. El Gobierno no ha recibido contestación todavía de la empresa respecto a las bases de arreglo que le remitió.

Se han presentado a trabajar algunos huelguistas y han sido admitidos, pero la empresa muéstrase intransigente en admitir a la Directiva de obreros.

En el paseo de Recoletos chocó un tranvía contra un carro, interrumpiéndose la circulación.

Hay doce tranvías detenidos.

En Lardhy se ha celebrado el almuerzo de periodistas españoles y argentinos en honor del Sr. Casellas, redactor de *El Correo Español* de Buenos Aires.

Asistieron representantes de los distintos periódicos de Madrid.

También el exdiputado Sr. Bustillo y el fundidor del jarón de Benlliure, Sr. Marriera. Entusiásticos brindis por la confraternidad de ambas naciones.

De Murcia nos telegrafían que Mazarrón está ocupado militarmente. Han intervenido en los sucesos más de 2.000 huelguistas.

Créese que hay muchos heridos.

La *Gaceta* anuncia la subasta de 4.000 mantas de lana para los confinados en los penales.

El precio máximo, doce pesetas cada una. Se verificará el 3 de Junio próximo.

Un médico particular ha sido llamado a la calle de Castelló, número 5, para visitar a un enfermo llamado Lorenzo García. Al reconocerle le ha encontrado dos heridas de arma de fuego y alojadas dos balas, una en la región mamaria y otra en el dorso de la mano izquierda. Se ignora cómo ocurrieran, puesto que el herido se niega a explicarlo.

Sospéchase no obstante que pudiera relacionarse con los sucesos registrados ayer con motivo de la huelga de tranviesos.

De Tánger telegrafían que los moros del Sur han batido a las tropas del Sultán que regresaban de su excursión a Tiznit.

Faltan detalles.

En Palma de Mallorca se ha reunido la Cámara de Comercio, acordando los industriales y comerciantes que sufrieron perjuicios con motivo de las últimas manifestaciones, telegrafiar al jefe del Gobierno quejándose de que la falta de autoridad desamparase la propiedad y la libertad del trabajo.

LA BOLSA
COTIZACION DEL DIA 3

4 por 100 interior, contado.	72.20
Idem, fin corriente.	72.30
4 por 100 en carpetas, al contado.	71.90
4 por 100 exterior.	60.06
4 por 100 amortizable.	60.00
5 por 100 amortizable, al contado.	93.30
Fin corriente, firme.	60.00
Aduanas.	000.00
Cubas 86.	86.00
Cubas 90.	71.75
Filipinas.	00.00
Cédulas hipotecarias 5 por 100.	102.75
Banco de España.	492.00
Tabacos.	386.75
Paris.	36.15
Londres.	34.15

Captura de dos ladrones

El movimiento de guardia civil, serenos, municipales y agentes de orden público nos puso anoche a las once, en conocimiento de haberse intentado cometer un robo, siendo detenidos los autores.

Hace poco más de ocho días que dos suje

tos desconocidos en la población quisieron arrendar el entresuelo de la casa número 66 de la calle Mayor principal, con objeto de establecer una peluquería, yendo varias veces a ver la habitación.

En la misma casa tiene su establecimiento de joyería y relojería el Sr. Cantuche.

El dueño de la casa Sr. Molina, no arrendó el piso a los que deseaban ser sus inquilinos é hizo sospechar se intentaba un robo, sospecha que adquirió el convencimiento al encontrarse en la escalera ocho ó más cerillas gastadas y la cerradura con señales de haber sido moldeada con cera.

De acuerdo los señores Molina y Cantuche, este retiró del establecimiento los objetos de mayor valor y pusieron en conocimiento de la policía y guardia civil los hechos y se hicieron diligencias para detener a los pájaros; pero desgraciadamente tarde, pues se supo habían abandonado la población.

Anoche como a las nueve y media el peluquero Sr. García avisó al Sr. Cantuche haber visto entrar en el portal hacia algún tiempo a un hombre que no había salido; el Sr. Cantuche provisto de un revólver entró en el portal de la casa encontrando en la carbonera a un hombre a quien intimidó, saliéndose el señor Cantuche a la puerta de la calle para defenderla, por sí en la escalera hubiera algún otro.

En aquel momento llegaron el cabo y el agente de urbanos Sr. Martínez que le encontraron en el portal con los pantalones sueltos, diciendo que una necesidad urgente le había obligado a meterse allí.

El dueño de la casa Sr. Molina y los criados, reconocieron en el detenido uno de los que quisieron arrendar el entresuelo.

En el acto de la detención se le encontró en el bolsillo una licencia de carabinero a nombre de Antonio Calzada Sánchez y en la carbonera un escoplo.

Tomada declaración por el Juez de Instrucción Sr. Casas, este dispuso varias diligencias para buscar a otro ú otros sujetos.

Una pareja de la guardia civil y otra de serenos, coincidieron en la posada de la calle Mayor, número 15, donde habían llegado hacia unas horas dos sujetos, cenando uno solamente, que había escrito una carta y salido en aquel momento a echarla al correo.

Allí se dirigieron los civiles y serenos encontrándole en el estanco establecido en el número 60 de la calle Mayor, siendo detenido y reconocido en el momento por el dependiente de la ferretería del Sr. Guzmán, donde hace unos ocho días compró, acompañado de otro sujeto, varias brocas y escoplos.

Estos dos sujetos llegaron anoche en el tren mixto de Madrid, entregando en la estación al mozo de equipajes conocido por *Aullón*, una maleta completamente nueva, diciéndole: «dónde podemos dejar esta maleta, porque mañana a las seis, tenemos que marcharnos, y para qué llevarla de un lado a otro.»

El maleta les dejó en la factoría diciéndoles aquí queda bien y mañana, cuando marchen, aquí estará yo.

El Sr. Juez que conocía estos detalles, se trasladó a la estación é hizo que la guardia civil llevara al segundo de los detenidos a la estación, para conocer mejor la maleta referida.

La llave la tenía en su poder el primero de los detenidos que ya se hallaba en la cárcel y el señor juez ordenó que se llevara al juzgado.

El mozo de equipajes, reconoció también en el detenido uno de los dos a quien hará ocho días le mandaron entrar la misma maleta llevándoles a la posada dicha, donde estuvieron hospedados cinco días, pues al mismo maleta le mandaron sacar a la estación el día que se marcharon en el tren correo de Asturias.

En el mismo tren que los detenidos, había llegado otro sujeto sin equipaje alguno, que se hospedó en el parador de la Florida, que fué mandado detener por el señor juez, quien le interrogó en el mismo vestíbulo de la estación, disponiendo en el acto su libertad.

Hemos oído decir, que varias personas vie-

ron correr á un hombre en dirección á la Puerta de León, arrojando en su marcha varias herramientas.

La persona que los haya recogido ayudará á la acción de la justicia, entregándolas al Juzgado, por si estuviera relacionado con el intento de robo.

Nota proteccionista

El Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona ha dirigido á los centros labradores de Valladolid el siguiente telegrama:

«En Cataluña nadie ha solicitado rebaja de los derechos arancelarios de los trigos; pero si llegara este caso, el Fomento estaria resueltamente al lado de los agricultores castellanos, respondiéndole á sus ideales proteccionistas.

«Ultimamente el Fomento ha informado al ministro sobre el tratado con la República Argentina en sentido contrario á la rebaja de los derechos sobre los trigos.»

En la mayoría de los periódicos de Madrid, leemos lo siguiente:

«Se asegura que el gobierno no accederá á la admisión temporal de los trigos extranjeros, como han podido algunos fabricantes de harinas.»

LAMENTABLE SUCESO

Un sereno muerto

Uno de esos hechos que llenan de consternación al vecindario, ha ocurrido en la mañana de hoy.

Hace unos días que el cabo de serenos señor Lara, pidió la venia al Sr. Alcalde para que el personal de la escuadra hiciera el ejercicio de tiro al blanco con dos fines, uno, el que el personal se ejecutara en el manejo de las armas, otro, apreciar si las de fuego estaban útiles, dado que había muchas que no habían sido disparadas en mucho tiempo.

El cabo Lara tomó toda clase de precauciones que pueden preverse para evitar un accidente y buscó un sitio cerrado y fuera de la población, para hacer el tiro al blanco.

Al retirarse en la madrugada de hoy del servicio, dió la orden de que á las once y media acudieran todos con revólver y municiones al edificio conocido por *La Marina*, en la carretera de Valladolid cerca de la Cárcel correccional.

Allí se reunieron á la hora dicha todos los individuos de la escuadra, y á las doce llegó el cabo Lara.

Se colocó el blanco en la pared mas alta del corral y empezó el ejercicio, haciéndose unos 20 disparos por varios serenos á distancia de 25 ó 30 pasos que fueron blanco la mayoría.

Eran las doce y media y sacando el revólver el cabo Lara, hizo puntería, fallándole el tiro y al repetir se cruzó el sereno Emeterio Poves á dos pasos de distancia, en el momento de salir el tiro que le entró por la espalda, todos sus compañeros se precipitaron á recojerle para llevar al herido á la cantina del mismo edificio, muriendo en el acto á una distancia de siete ú ocho metros donde recibió el tiro.

El cabo Lara, ante la desgracia, fué atacado de un síncope.

Inmediatamente se dió aviso á las autoridades, acudiendo el señor juez de Instrucción, el actuario Sr. Salomón, el Alcalde Sr. Ortega, varios concejales y los médicos señores Donis y Molina.

El cadáver del desgraciado Poves, se encontraba á la izquierda de la entrada, junto á la tapia del lado de la carretera, era casado, de mujer y dos hijos, tenía 31 años de edad y dos de servicio como sereno.

Gozaba buen concepto entre sus compañeros y pertenecía á la familia de los esquiladores del mismo apellido.

El cabo Lara, lleno de abatimiento, ocupaba una cama en la cantina y lloraba copiosamente.

Al llegar su jefe, el alcalde, el desventurado Lara se abrazó á él, desarrollándose una escena conmovedora, el Alcalde le dirigió frases de consuelo procurando llevar á su ánimo la tranquilidad necesaria.

El personal todo de la escuadra estaba lleno de pena, lamentado la desgracia de su compañero y la del jefe, que según ellos, estaba, cuando ocurrió el hecho, lleno de satisfacción por el resultado de los blancos.

Al lugar del suceso concurrió muchísima gente, que á la par que manifestaba su dolor por la muerte del honrado funcionario municipal, lamentaba también la situación del desgraciado Lara, activo jefe nocturno, que en el poco tiempo que lleva al frente de los serenos ha sabido captarse las simpatías de todos y la confianza del vecindario.

Que Dios haya acogido en su seno el alma

del desgraciado Poves y dé al cabo Lara la tranquilidad necesaria.

Nosotros que conocemos el celo y actividad de Lara le dirigimos esta mañana frases de consuelo y con nosotros todos cuantos le vieron.

Desde los primeros momentos se encontraba en el lugar del suceso una pareja de la Guardia civil, que al ocurrir la desgracia, regresaba de la cárcel de entregar un preso.

NOTICIAS

AUDIENCIA

Para el lunes próximo á las once de la mañana, está señalada la sesión del juicio oral y público ante el tribunal de derecho de la causa instruida en el Juzgado de Astudillo, por delito de desacato á la autoridad, contra Pedro Lozano Brezo.

Acusará al procesado el fiscal Sr. Revesado y le defenderán el Licenciado D. Aniano Mas Lezcano y el procurador D. Matías Lanchares.

Las causas de jurados que han de verse en juicio oral en el próximo cuatrimestre, están señalados para los días siguientes:

El 27 del actual la seguida por tentativa de violación, en el juzgado de Astudillo, contra Angel Husillos.

El 28 la seguida en el mismo juzgado, por robo, contra Benito Sierra.

El 3 de Junio próximo la instruida en el de Baltanás, por homicidio, contra Filiberto Becerril y tres más.

El 7 del mismo la procedente del de Carrión seguida por homicidio frustrado, contra Natalio González.

El 10 la del juzgado de la capital, incoada por falsedad, contra Jerónima de Vega.

El 11 la del de la capital, incoada por abusos deshonestos, contra Bernabé Alonso y otro.

El 12 la del mismo, por robo, contra Serafín Fernández.

El 13 la del mismo, por parricidio, contra Pedro Ruiz.

El 17 la del de Frechilla, por tentativa de robo, contra Julián Hierro.

Y el 18 la del mismo juzgado, por malversación, contra Juan Cacharro.

Cuarenta y ocho mujeres que seguían sus estudios en la Universidad de Moscov, no sólo han sido desterradas de dicha población, sino que se les ha prohibido que residan en 22 capitales en que hay Gobiernos, Universidades y fábricas.

Se funda, al parecer, esta medida en la influencia que dichas mujeres suelen ejercer sobre los estudiantes varones ó en los temores de que pueda haber entre ellas algunas que profesen ideas nihilistas.

Por el Sr. Gobernador civil se publicará en el *Boletín Oficial* la siguiente circular de Sanidad.

«Correspondiendo hacer en el presente año la renovación de las Juntas provinciales y municipales de Sanidad, que vienen funcionando desde 1899, y siendo esta época en que debe procederse al nombramiento de las nuevas, que han de quedar constituidas en 1.º de Julio próximo para el bienio de 1901 á 1903; este Gobierno en cumplimiento de lo dispuesto en la R. O. de 14 de Junio de 1879, y de conformidad con lo que preceptúan los artículos 52 53 y 54 de la vigente ley de Sanidad, ha acordado excitar el celo de los señores Alcaldes de esta provincia, para que procedan inmediatamente á la formación de las propuestas, para que con la debida oportunidad, queden hechos los nombramientos de las nuevas Juntas municipales, cuyos documentos serán remitidos á este Gobierno en el improrrogable plazo de 10 días sin causa ni pretexto alguno.»

El Ayuntamiento y Cámara de Comercio de Ferrol trabajan activamente para conseguir el pronto comienzo de las obras del ferrocarril que ha de unir á dicha ciudad con Gijón.

Según datos del ministerio de Hacienda, la recaudación obtenida en Abril último ofrece en total un aumento de 7.721.000 pesetas sobre igual mes del año anterior.

El principal aumento procede de la renta de Tabacos.

Se ha fallado confirmandose con costas á la parte apelante en la Sala de lo civil de la Audiencia del Territorio, el incidente promovido

á nombre de D.ª María Valbuena y Valbuena, en diligencias de ejecución de sentencia de pleito seguido en el Juzgado de Frechilla, siendo otra de las partes D. Pedro Polanco Aguado, á quien ha defendido en ambas instancias su sobrino D. Manuel Polanco Andrés, al que felicitamos por su primero y señalado triunfo.

Ciento treinta obreros de los diques secos del Nervión en Bilbao que guardaron la fiesta del 1.º de Mayo, al presentarse ayer al trabajo, les dió el representante de la Empresa que, si los obreros tenían libertad para guardar fiesta á su arbitrio, también tenía la Empresa los días que quisiera, y, por tanto, que se marcharan á pasear hasta que se les llamara.

Los obreros despedidos visitaron al gobernador civil para darle cuenta de lo sucedido, y dicha autoridad trabaja para dar solución satisfactoria al asunto.

Hoy se han unido por medio del indisoluble lazo del matrimonio, la bella señorita Maximiana San Martín, con D. Florencio Rodríguez, habiendo sido apadrinados por nuestro amigo D. Ezequiel Rodríguez, tío del novio y su bella hija Esperanza.

La boda se ha verificado en la capilla del Palacio, habiendo bendecido la unión el ilustrísimo señor obispo de la Diócesis y siendo testigos el rector del Seminario D. Sergio Aparicio y D. Nazario Pérez Juárez.

La boda se ha verificado en la morada de nuestro amigo Sr. Rodríguez y los recién casados á quienes deseamos duradera luna de miel, han salido en el tren correo de Galicia para Valencia, Barcelona y Zaragoza.

Los novios han recibido valiosos recuerdos de sus familias y amigos.

Al mitin celebrado en Berlín con motivo de la fiesta obrera del 1.º de Mayo, acudieron 38.000 personas.

La comisión liquidadora del regimiento infantería de Navarra ha terminado los ajustes que tenía pendientes de individuos procedentes del disuelto batallón provisional de Baleares, pudiendo los interesados reclamar sus alcances en instancia de la referida comisión liquidadora.

Al propio tiempo, la citada comisión hace saber que tiene terminados cerca de 200 expedientes, ultimados en Julio del pasado año, sin que hasta la fecha se haya solicitado por los interesados el pago de sus alcances, á pesar de que la noticia se publicó con la oportunidad debida.

De interés para Carrión.

Interesada la ciudad de Carrión de los Condes en el establecimiento de una estación telegráfica, solicitó del candidato adicto señor Barandiarán dicho servicio, ofreciendo con el señor conde de Garay, interesar al Gobierno para llevarle á la práctica, escribiendo anteayer para tal objeto.

El director general de Correos y Telégrafos contesta hoy á la carta de aquellos señores, en la siguiente forma:

«Comunique con toda urgencia á los señores conde de Garay y Barandiarán, que he recibido su carta en que con tanto interés recomiendan establecimiento estación telegráfica de Frómista á Carrión.

Maniféstele que acojo petición verdadero interés, ofreciendo estudiarla y hacer cuanto pueda para que en los primeros presupuestos figure cantidad al efecto, no pudiendo realizarlo actualmente por estar agotado crédito.»

Como se vé por el anterior telegrama, la ciudad de Carrión contará, á partir desde el próximo presupuesto, con tan importante y cómodo servicio.

Han sido nombrados por el Ilustrísimo señor Rector de este distrito universitario don Manuel Pérez Barrios para la escuela de niños de Santillana de Campos; D. Fermín Marín Ortega para la de Herrera de Valdecañas; don Félix Bermejo Pérez para la de Baños de Cerrato; D. Leoncio García Vélez para la mixta de Villalumbroso, y D.ª Toribia López García para la de niñas de Maneses de Campos, todas ellas con la dotación de 625 pesetas y emolumentos legales, cuyos nombramientos y títulos administrativos se encuentran en la secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública donde los interesados pueden recogerlos en el plazo de treinta días.

Ayer han sido recogidas por uno de los inquilinos de la casa núm. 5, del corral de Barrio Medina, dos mulas de 15 meses, halladas abandonadas en el caserón de D. José María Grajal, las que están á disposición de su dueño.

Una de las mejores informaciones fotográficas que ha publicado *Blanco y Negro* es la que dedica en su número de esta semana á la visita de los delegados argentinos: su llegada á Madrid, el banquete en el estudio de Mariano Benlliure, el Te celebrado en su honor en los salones de *Blanco y Negro*, y otros actos producidos con gran fortuna por la fotografía.

Además, publica tres preciosos retratos de la actriz Italia Vitaliani, y admirables páginas en color de Ruiz Guerrero, Lezcano, Estevan y Verger, terminando el número con la conclusión de la novela *Corazones femeninos*.

En breve publicará el *Boletín Oficial* la relación de las cantidades que excediendo de veinte pesetas, resultan sobrantes á los pueblos de la provincia en fin del trimestre, según los libros de Hacienda para fondos destinados al pago de obligaciones de primera enseñanza.

Los vecinos de las parroquias próximas á Lugo se encuentran alarmadísimos por haber comenzado á causar estragos en los sembrados una plaga de moscardones que lo destruye todo.

La misma plaga causó el año pasado la pérdida de las cosechas en varios puntos de la provincia.

Amillaramientos

A fin de que pueda procederse á la formación del amillaramiento, presentarán las altas y bajas que hayan sufrido en su riqueza los contribuyentes de los ayuntamientos que se citan:

Santa Cecilia y Boada.

Telegrafían de Oviedo que el tren de mercancías que salió de aquella ciudad anteayer á las 15,49, sufrió un percance que pudo traer graves consecuencias.

Al entrar en el túnel del Capricho, desprendiéronse 21 carruajes que fueron á detenerse en la vía muerta de Fierros, cayendo al río el furgon con once vagones mas que desmorillaron.

Resultaron heridos, por fortuna leves, el conductor y el guardafrenos.

La vía quedó expedita, no interrumpiéndose la regularidad del servicio.

Música

Mañana, de cinco y media á siete y media de la tarde, y en el paseo del Salón, ejecutará la banda municipal, el siguiente programa:

- 1.º *El divino arte*.—Pasodoble.
- 2.º *La Española*.—Mazurka.
- 3.º *Retreta austriaca*.
- 4.º *La Viejecita*.—Gavota.
- 5.º *La alegría de la Huerta*.—Jota.

En circular del Sr. Gobernador civil, se recomienda la busca y detención de Sixto Rovellino, de 21 años de edad, bajo, color sano y de oficio electricista, fugado de la casa paterna en esta ciudad.

El gobierno francés, que es proteccionista de verdad, y se interesa por el bienestar y prosperidad de sus administrados, ha puesto en práctica una ley que también hace falta en España, á cuyo fin es deber de todas las sociedades y corporaciones elevar recursos á los poderes públicos, clamando su cesar para el mejoramiento de la agricultura.

Como Francia, se encuentran nuestros viticultores que no saben como dar salida á los vinos. Para remediar tan sensible estado, París y demás capitales importantes de Francia que pagaban fabulosos derechos de consumo, han quedado estos rebajados á 1.50 francos el hectolitro, de tal manera, que permita á todas las clases sociales poder usar el tan deseado vino en las comidas. De este modo es como debería proceder España. ¡Fuera consumo! ¡Fuera esa contribución vergonzosa que sólo sirve para mantener holgazanes y enriquecer á unos cuantos mangoneadores.

ATENE0 PALENTINO

Hoy sábado á las siete y media de la noche, dará una conferencia D. Tomás de la Hoz, acerca del tema: *Vulgarización de la Higiene*.

La entrada es pública.

En algunas poblaciones de España circulan nuevos billetes falsos de cien pesetas con el busto de Jovellanos y emisión de 24 de Junio de 1898.

Por si llegan á esta Capital damos á continuación las señas:

Telegramas

De la Agencia MENCHETA

Desmanes en Cataluña

MADRID 4 (10)

Al salir del mitin celebrado en Barcelona y organizado en honor de la memoria de los anarquistas fusilados en Montjuich en 4 de Mayo del 97, varios grupos se dirigieron á las Ramblas cantando la Marsellesa y vitorean á Pí Margall, al propio tiempo que pedían la revolución social.

Fuerzas de la benemérita, después de grandes trabajos, consiguieron disolverlos.

Los oradores Lerroux, Junoy y otros que han dirigido la palabra en el mitin lo han hecho en términos violentos, calificando de mártires á los que fueron fusilados en aquel día.

Los anarquistas catalanes se encuentran muy soliviantados, temiéndose que de nuevo puedan reproducirse los desmanes.

Las admisiones

temporales

MADRID 4 (9:15)

En todos los centros políticos y personas que se hallan bien informadas, aseguran anoche que el Gobierno NO ACCEDERÁ á la admisión temporal de los trigos extranjeros, solicitados por algunos fabricantes catalanes.

Canje de carpetas

MADRID 4 (10:40)

La Gaceta de hoy publica una Real Orden disponiendo que desde luego se de comienzo al canje de las carpetas provisionales del 5 por 100 amortizable por títulos definitivos de la misma numeración.

Población ardiendo

MADRID 4 (13)

De los Estados Unidos se reciben telegramas dando cuenta de hallarse ardiendo la población de Jacksonville, perteneciente al estado de la Florida.

Créese que han ocurrido muchas víctimas en atención á la fuerza con que se ha desarrollado el voraz elemento.

Huelga de tranvías

MADRID 4 (14)

Numerosos huelguistas empleados y obreros de los tranvías de esta corte, han recorrido las calles con el fin de obligar á que se suspendiera el servicio que se hace con algunos que han vuelto al trabajo y personal nuevo.

En la Puerta del Sol fueron disueltos pacíficamente los manifestantes.

En la estación del Pacífico han sido apedreados varios tranvías que se vieron obligados á regresar á las cocheras donde continúan encerrados.

Socorro á los huelguistas

MADRID 4 (14:45)

Han comenzado á repartirse socorros entre los huelguistas á quienes se les ha autorizado para celebrar esta noche un mitin en el teatro «Eldorado.»

Proyéctase celebrar una manifestación pública de protesta contra la conducta de las autoridades.

Imprenta, litografía y librería de

Alonso é Hijos, Mayor gra. 98 y 100

El grabado resulta grosero, especialmente el busto de Jovellanos, y en la figura del pequeño Mercurio y el color de la tinta del anverso en el billete falso es más obscuro con matiz verdoso.

Antonio Reverte ha contestado á las empresas que le brindaron con sus contratos para trabajar en Madrid y provincias, que no podía aceptarlos mientras no cumpla algunos compromisos anteriormente contraídos con empresas de Francia y Portugal.

El ministro de Agricultura estudia la forma más conveniente de llevar á la práctica asunto tan vital interés como el crédito agrícola, á fin de librar á los agricultores de la usura, causa de la ruina de muchos de ellos.

En el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra, llegado ayer, se publica la relación de destinos vacantes que han de proveerse con sujeción á los preceptos de la ley de 10 de Julio de 1885.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Nacimientos.—Julia Felisa Nieto del Barco, hija de Emerenciano y Julia, Mayor principal, 200.—Antonia Luengo Cano, hija de Eloy Teresa, Soldados, 26.—Anastasia Antolin, Casa Maternidad.

Lo acreditan los certificados

Para curar las enfermedades del estómago e intestinos, los médicos de España y América recetan el Elixir Stomacal de Saiz de Carlos. Pídale siempre Elixir Saiz de Carlos único acreditado, único que cura. Ocho años de resultados constantes. Exijase en las etiquetas la palabra Stomalix marca de fabrica registrada en Europa y América.

Se nos asegura que todas las afecciones del aparato digestivo por antiguas y rebeldes que sean y aunque se hayan resistido á otros tratamientos se curan en breves días con El Estomago Artificial, con la particularidad de que la mejoría empieza ya desde las primeras tomas por lo que recomendamos á nuestros lectores pacientes para que lo tomen.

Hernias (quebraduras), obesidad, prolapso de la matriz, desviación de la columna vertebral, torceduras de las piernas, etcétera, etc.

Resultados que se obtienen con los aparatos especiales del reputado Ortopédico de Madrid D. Jerónimo de Farré Gamell.

Carta de un herniado de ambos lados: «Alba de Tormes, Marzo 18 de 1901. Sr. D. Jerónimo Farré Gamell.

MADRID

Muy señor mío: Verdad es que se ha ido transcurriendo el tiempo sin sentir, creo debe ser una gran prueba que el aparato que en su admirable Gabinete se construyó ha dado tan excelente resultado que estando las hernias tan extensas y llegando su prolongación cerca de la bolsa la mayor parte de las noches al quitarme el aparato no se conoce que tal padecimiento tenga, y con él puesto he tenido que hacer esfuerzos fuertes y nada malo he sentido en contra de mi feliz mejoría.

Si no he avisado á usted antes los resultados ha sido porque mis muchas ocupaciones me lo impiden y distraen de tal manera que el tiempo se pasa sin sentir, no hubiese ocurrido así si su maravilloso aparato no me hubiese pintado bien: entonces segurísimo que pronto pondría el grito en el cielo pidiéndote arreglos y demás exigencias.

En cambio, á todos los que he sabido que tal padecimiento tienen les aconsejo se entiendan con el Sr. Farré Gamell que é les pondrá buenos ó por lo menos les dará alivio.

Hace unos cuantos días vengo trabajando con dos hermanos de un pueblo cercano de esta villa, que están muy mal, ayer tarde le di nota á un hijo suyo y creo se entenderán con usted.

Yale dije en mi última me avisase cuando viniere á Salamanca su representante, porque muchas veces no leo el papel y puede estar y no saber nada.

Sabe usted tiene á sus órdenes á su afectísimo seguro servidor q. b. s. m.

JUAN G. DE LA PEÑA.

Su casa, Corona, 1.

Importantísimo

Llegará en breve á PALENCIA el Representante y Auxiliar técnico de dicho reputado Ortopédico de Madrid DON JERÓNIMO FARRÉ GAMELL, y recibirá durante los días 8, 9 y 10 del actual á cuantos deseen adquirir

alguno de los aparatos especiales que se construyen en su casa.

Los aparatos para las Hernias (quebraduras), de invención propia y exclusiva, con mecanismos para mover la pala en todas direcciones, garantizan la retención absoluta de ellas por voluminosas y antiguas que sean y consiguen su curación completa en la mayoría de los casos. Distinta la construcción de la pala reductora y contentativa de estos aparatos de cuantos otros hasta el día se conocen, tiene todas las formas de adaptación de que es susceptible la mano del enfermo produciendo la callosidad del anillo y aponeurosis que lo forman, disipando la grasa de las partes, haciendo que las paredes de las células se aglutinen unas con otras, con lo cual se establece la curación efectiva.

Recibirá en PALENCIA solamente los días 8, 9 y 10 del actual de once á una y de tres á seis en el Hotel Continental.

(Dando aviso se pasa á domicilio).

En Madrid, en el Gabinete del autor, calle del Barquillo, 3, duplicado, 1.º

ESCOPETAS MARCA JABALÍ

Las cualidades desinfectantes, microbicidas y cicatrizantes que han valido al



COALTAN SAPONINÉ LE BEUF

su admisión en los Hospitales de la ciudad de París, lo hacen incomparable para la Higiene del Tocador lociones, cuidados íntimos, lociones de las crías, cuidados de la boca á que purifica, de los cabellos cuya caída detiene, etc. El frasco 2 fr. En las Farmacias. DESCONFÍARSE DE LAS FALSIFICACIONES.



Cháchara

Esto de los tranvías es un gusto que entusiasmo á cualquiera; cuando la gente está más descuidada, por mor de algunas perras, chocan las exigentes tranvías con las justas y espléndidas empresas. Aquellos con tesón erre que erre y erre que erre testarudas estas, no hay lógica posible

ni posible razón que les convenza; arman una bullanga de los diablos, incíase la huelga, y del choque entre el amo y el obrero, como es muy natural que así suceda, el pobre transeunte á pié y andando sufre las consecuencias.

Mas, cediendo los unos ó los otros, la cosa al fin se arregla; lánzase los tranvías á la calle después de su encerrona pasajera, y estimulados por el mal ejemplo, en cuanto les dan suelta, pasa lo que en Madrid hace dos días que entre sí chocan dos y se revientan; mejor dicho, lector, quien se fastidia es aquel á quien llevan.

De modo que, pensando en estos choques de tranvías, de obreros y de empresas, puede escojer el pobre transeunte aquello que más cuerdo le parezca entre marchar á pié, como Dios manda, ó marchar de cabeza.

Pues, bien; sabrán ustedes que ayer por la mañana, unos cuantos muchachos y otras cuantas muchachas que desde hace algún tiempo, por lo que dicen, se hallan ganando el zoquetillo trabajando en las máquinas que en la Ciudad sostienen la industria de las mantas;

pidieron á los amos arreglo en la jornada, y en vista de que entonces se llamaron Andana sin que les atendieran los dueños de las fábricas, dejaron la herramienta y fuéronse á sus casas.

Hijos, hay que enmendarse, y á trabajar, caramba, que la ocasión el hombre la suele pintar calva y vuestro agosto viene y está el cebo en la caña.

Digo esto, porque anoche lei en un telegrama que la Gaceta anuncia, para abriros las ganas, un concurso importante de unos miles de mantas con destino á penados, lo cual es una ganga.

Y leyendo estas cosas suceden otras raras y es que aunque uno esté en Julio el más majo se pasma, mientras David y Suazo y Casañé se ensanchan y entran en calor luego lo mismo que unas ascuas, y es claro, todo el mundo á lo que está ¡á la grama!

Pero, señor ¿es posible que hayan llegado unos tiempos en que no esté libre nadie de vivir entre rateros...?

Ni Melitón, ni Cantuche ni nadie se libra de ellos, y los que suelen tener en talleres ó comercios en perejil ó herramientas el valor de cuatro céntimos, se van á ver precisados á vivir siempre despiertos para que no se lo limpien los cacos durante el sueño, ó hacer lo del caracol, aunque resulte molesto; es decir, llevar á cuestras la casa con sus efectos ¡y aún no sería difícil que fuera el ladrón á dentro...!

Pero, esto es Sierra Morena ó qué demonios es esto...?

LINO G. ANSÓTEGUI

SECCION RELIGIOSA

Domingo.—San Pío V papa y Santa Crecenciana.

En la Compañía son los ejercicios del Sagrado Corazón de Jesús á las siete y media de la mañana y á las cinco de la tarde.

En San Pablo á las cinco de la mañana será el rosario de la Aurora. A las siete comunión general de los asociados al rosario perpetuo. A las cinco de la tarde exposición de S. D. M., rosario, sermón y procesión del rosario. Confesando y comulgando pueden ganar tres indulgencias plenarias los cofrades y asociados: 1.ª visitando la capilla del rosario; 2.ª visitando al Santísimo Sacramento durante la exposición; 3.ª asistiendo á la procesión y pidiendo etc. más una plenaria para todos los fieles, por ser San Pío V, visitando una iglesia dominicana.

En Santa Clara termina el novenario á la Imagen de Jesús sepultado; á las nueve hay misa rezada y novena, á las diez misa solemne en la que predica el Sr. D. Gregorio Sancho Pradilla y por la tarde predica el Sr. D. Eugenio Madrigal.

En San Francisco continúa el mes de Mayo. En la capilla del Noviciado de las Hermanitas se está celebrando el ejercicio de las Flores á las cinco de la tarde: los días festivos hay exposición del Santísimo Sacramento y plática.

Las Agustinas Recoletas celebran la función de Santa Monia con misa solemne y exposición de S. D. M. durante la misa: predicará el Rvdo. P. Fr. Eduardo Ibáñez.

En San Juan de Dios predicará el Sr. Don Guillermo Gutiérrez.

Lunes.—San Juan ante-portam-latinam.

En la Soledad estará S. D. M. expuesto todos los días de esta semana desde las seis hasta las ocho de la tarde.

SOLUCION BENEDICTO de glicero fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrhos crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, cataratas, raquitismo, estrofolismo, etc., FRASCO, 2'50 PESETAS Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

DROGUERIA

N. de Fuentes Aspurz é Hijo

situada en la calle Mayor principal, números 116 y 118
entre la Farmacia del Dr. Fuentes y librería de Esteban Juan
COMPLETO SURTIDO DE PERFUMERIA
Productos químicos para Farmacias é Industrias
ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia
EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVIII	PRECIOS DE SUSCRIPCION	Lunes 4 de Julio de 1900	PUNTO DE SUSCRIPCION	Núm. 5.343
	En la capital, un mes. 1 pta. Fuera, trimestre. . . . 4 Número suelta, 5 céntimos	No se devuelven los originales	En la Redacción y Administración, Imprenta y Litografía Alonso é Hijos, Mayor 98 y 100	

CASA DE BAÑOS
del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entre los dos puentes.

Como en años anteriores, se facilitarán á más de los baños de placer cuantos medicinales sean prescritos por los señores médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

CASAS PARA OBREROS

La construcción de casas baratas, cómodas en lo posible, perfectamente higiénicas, en las cuales pueden vivir con verdadera economía los que no tengan más patrimonio que el jornal diario, producto del trabajo, es asunto que se está tratando con verdadero interés en muchas poblaciones de España, imitándose así la conducta de otras naciones que, estudiando conienzadamente tan importante cuestión social, la abordaron con éxito, consiguiendo con ello aliviar la mortandad entre las familias obreras, debido á la condición higiénica de las viviendas.

No queriendo ser nosotros menos, nos permitimos indicar para Palencia esa mejora, que entraña bienestar positivo para nuestras clases menesterosas, además de evitar las enfermedades que en ocasiones las diezaman por la insalubridad de los pequeños alojamientos que dan albergue á numerosa familia confundidos sexos y edades con grave perjuicio también hasta de la moral.

Existiendo, como en nuestra ciudad existen, buenos capitales y algún que otro hombre de iniciativa, entendemos que debiera procederse á la construcción de edificios en barrios á propósito, sin que por el hecho de que produjera un modesto interés el capital que

IMPRENTA LITOGRAFIA Y LIBRERIA
DE
Alonso é Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Esta casa es la única en Palencia que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía y Encuadernación, todo ello montado con los últimos adelantos y contando con un personal competente.

Se hace toda clase de trabajos comerciales, membretes, facturas, libros, folletos, modelación para Ayuntamientos, objetos de escritorio.

Esquelas de defunción, tarjetas de visita, recibos, partes de posada, prospectos de espectáculos.

Preciosos trabajos litográficos de todas clases.

Se reciben anuncios y suscripciones á EL DIARIO PALENTINO, que es el periódico que cuenta más años de existencia y el de mayor circulación de la capital y la provincia.

TALLERES: Don Sancho, núm. 13

MEMORIA

En el Ayuntamiento

Bajo la presid. Juárez y con asesores Obispo, Ordoñez, Colom y Raboso, se ha celebrado la sesión de la Comisión de la casa del maestro de Monte.

El Sr. Raboso, te de la Comisión de la casa del maestro de Monte, ha leído el informe que se le ha remitido por el Ayuntamiento de Palencia, en el que se hace un detallado estudio de la situación de la casa del maestro de Monte, y se propone la construcción de una nueva casa para obreros, en el barrio de San Juan, con el fin de aliviar la mortandad entre las familias obreras, debido á la condición higiénica de las viviendas.

El Sr. Raboso, te de la Comisión de la casa del maestro de Monte, ha leído el informe que se le ha remitido por el Ayuntamiento de Palencia, en el que se hace un detallado estudio de la situación de la casa del maestro de Monte, y se propone la construcción de una nueva casa para obreros, en el barrio de San Juan, con el fin de aliviar la mortandad entre las familias obreras, debido á la condición higiénica de las viviendas.

INFORMACION POSTAL

Madrid 5 Julio 1900

Sr. Director

Veinticuatro horas hace que el jefe respetable del partido liberal visitó á la Reina, conferenciando durante hora y media con la augusta señora, y todavía se comenta esa entrevista, que sin duda tuvo importancia suma, no solo por el relieve que distingue á la personalidad política del Sr. Faginas, sino por los mil detalles que se han dado á conocer en orden que las circunstancias han hecho de actualidad.

La situación del país, las cuestiones financieras, el reciente empréstito, un fasto suceso de familia que los ministeriales patrocinan y que

El Jarabe Pagliano

INVENTADO EN 1838

por el Prof. GIROLAMO PAGLIANO, fundador de la casa, via Pandolfini, 18.—FLORENCIA.

Es el mejor DEPURATIVO Y REFRESCOANTE DE LA SANGRE. Especialmente indicado para usarse en la Primavera y Otoño.

Más de 60 años de éxito consecutivo es la mejor garantía de su eficacia.

Rechazar las falsificaciones

Todos los productos de nuestra casa deben llevar la Marca de Fábrica Registrada, cuyo dibujo en azul celeste, tiene la firma en negro de Girolamo Pagliano

Unicos agentes en España: J. URIACH Y C. — BARCELONA.

CATARROS, TOS PERTINAZ, BRONQUITIS PLEURESIA

Tisis pulmonar, Tuberculosis
En los Hospitales de Francia se han obtenido los mas brillantes resultados empleando las

CÁPSULAS SERAFON DE GUAYACOL Y IODOFORMO Y LAS

Cápsulas Serafon de Guayacol, Iodoformo y Eucalipto

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Los vómitos, acedias, ardores, inapetencia, pesadez, agua de boca, bilis y dolores de estómago, cintura y espalda, etc., desaparecen al siguiente día de usar el.....
(ó polvos del Dr. KUNTZ), desterrando en breves dias las dispepsias, gastralgias y catarrhos gástricos, como á diario lo certifican millares de curados agradecidos.

Caja, 7'50; media caja, 4 pesetas; farmacias y droguerías. Depósito en la provincia, D. Natalio Fuentes.

Pildoras y pastillas Azoadas

Contra toda clase de TOS y enfermedad del pecho

Treinta años de éxitos justificados con infinita certificación de médicos y particulares, acreditan la bondad de las Pildoras y Pastillas Azoadas. Tan benéfica es su acción desde la primera toma, que á no resultar así, su autor el Dr. MORALES, Carretas, 39, Madrid, reintegra su importe.

Se remiten por correo á todas partes y en las farmacias á 2, 4, y 8 reales caja.

En Palencia: N. de FUENTES, y L. ESCUDERO.

SANGRE PURA

es la fuente de buena salud.

La Zarzaparrilla del Dr. Ayer

Hace Sangre Pura, Fortalece los Nervios, Despierta el Apetito,

Quita aquel Conocido Cansancio y Hace Llevar la Vida.

Millares de personas han declarado en pro de las virtudes curativas de la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Sus cartas llegan diariamente por el correo. No son meras teorías, pues todos los comunicantes aseveran que la Zarzaparrilla del Dr. Ayer les curó.

Mujeres presa de debilidad y cansancio

que han tenido que guardar cama, acojadas por una infección escrofulosa y extenuadas, que padecían de enfermedades propias de su sexo, escriben agradecidas, de haber sido perfectamente curadas. Aquellos que desean aprovecharse de su experiencia y ponerse sanos y fuertes, tomen la

Zarzaparrilla del Dr. Ayer

el gran restaurador de fuerzas y depurativo de la sangre.

Pildoras del Dr. AYER, Azucaradas, El Mejor Purgante.

IMPORTANTE

La conocida casa de Madrid Las Dos Hermanas, avisa á las personas de gusto que desde ahora recibe encargos directos y envía con buenos embalajes gratis, sus acreditadas canastillas desde 125 pesetas, faldones y capas cristianar desde 25; equipos de novia desde 250; vestidos bebé y las prendas sueltas de toda clase de ropa blanca y fantasías. Con sello se envía detalles y muestras á quien lo solicite.

Serrano, 14, Madrid

Anuncio

El actual dueño del Parador del Norte, Julián Tolín, establecido en la calle del Cubo, hace saber á su clientela que no se traspasa dicho parador ni se hace almoneda de muebles, toda vez que sigue á disposición de los viajeros que desean utilizarse del esmerado y barato hospedaje que en él se da.

Oficiales de sastrería

Se necesitan en la sastrería-roparía de Clemente Velayos, 1.ª boca plaza.

Colocación

La desea como ama de gobierno, una señora viuda, que sabe desempeñar su obligación, bien para un sacerdote ó señora sola.

Dirigirse á Laureana Nieto, en Baquería de Campos

Se vende

Una máquina vieldadora. Para tratar del precio, calle Mayor antiguo número 126.

Se necesita

Un oficial de carretería, en Marcella de Campos

Pérdida

El día 2, han desaparecido de Fuentes de Nava, y sobre las nueve de la mañana, dos millares de dos años, alzaea de la una siete cuartas y de los, y de la otra siete cuartas; ambas negras y bociblancas.

Se suplica á la persona en cuyo poder se hallen, ó sepa su paradero, dé aviso á su dueño Mariano Reca, en el expresado Fuentes.

Obras literarias é históricas

DE D. Narciso Díaz de Escovar

Entre las publicadas figuran Efimeras (Colección de poesías, 4,50 ptas.; Malagueñas (Colección de 900 cantares) 3 ptas.; Curiosidades Malagueñas (Obra histórica) 8 ptas.; Efimeras Malagueñas, 2 ptas.

Compendio de la Historia de la Escena Española 1 pta.; Más cantares, 0,50 ptas.; Arte del teatro, 0,40 ptas.; etc., etc.

Los pedidos al editor, D. A. Alcalde, Zurbarán, 2, Malaga, remitiendo el importe en sellos de Correos. A los señores suscriptores de nuestro periódico se hará una rebaja del 10 por 100.